
             Mai 2023 

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 
Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 

Chers précieux et précieuses partenaires, 

 

Les disciples d’Emmaüs 
 
Comme elle est belle et facile à comprendre cette scène évangélique parce que nous pouvons 

facilement nous identifier aux disciples d’Emmaüs.  Quel que soit notre état de vie, nous sommes 
tous et toutes des pèlerins sur le chemin d’Emmaüs vers la Jérusalem céleste. 
 

Deux d’entre eux … 
Par ces trois petits mots, l’évangéliste Luc nous fait comprendre que ces deux hommes ne sont pas 
des disciples occasionnels mais qu’ils appartiennent au petit groupe de ceux qui sont avec les 

apôtres.  Ce sont des disciples de longue date, qui ont suivi Jésus, qui ont cru en Lui et qui, comme 
la majorité juive, attendaient un Messie puissant « qui allait délivrer Israël ». (Lc 24,21) 

 

C’était facile de suivre Jésus quand les foules se bousculaient pour le voir, l’entendre et quand « la 
foule cherchait à le toucher, parce qu’une force sortait de Lui et les guérissait tous ». (Lc 6,19)  Tout 
au cours de sa vie publique, Jésus a touché beaucoup de cœurs, Il a changé beaucoup de vies, Il a 
guéri beaucoup de personnes, que ce soit des guérisons physiques, des guérisons du cœur, des 
guérisons de l’esprit, Il les guérissait tous et toutes.  Il n’a jamais dit « Non, Je ne te guéris pas ». 
 
Comme c’était facile de croire au Christ lors de notre première conversion, quand nous étions dans 
cette première vague de l’Esprit Saint, quand tout allait bien.  Mais, après l’euphorie de la première 
conversion, ne réagissons-nous pas de la même façon que les deux disciples d’Emmaüs quand nous 
traversons une période de crise et quand nous ne sentons plus la présence Jésus?  N’avons-nous 

pas nous aussi connu des jours où tout était devenu absurde?  des jours où notre vie semble un 
échec? des heures sombres de tristesse, de désespoir, de lassitude, de découragement? 
 

Jésus faisait route avec eux 
Donc, Cléophas et l’autre disciple s’enfuient de Jérusalem, s’en retournent à leur village, à leur 
sécurité, à ce qu’ils connaissent.  Luc nous apprend qu’ils « conversaient et discutaient ensemble ». 

Ils étaient bouleversés et n’arrivaient pas à se mettre d’accord, à comprendre les événements de 
la même façon. 
 
La mort dans l’âme, ils s’en vont, ils retournent à leurs oignons d’Égypte, et c’est justement à ce 
moment précis que Jésus s’approche et fait route avec eux.  Ce n’est qu’après un certain temps 
que Jésus se mêle à la conversation et leur demande de quoi ils parlaient et pourquoi ils étaient si 

tristes. 
 
Jésus ne reproche pas aux disciples d’Emmaüs de ne pas avoir la foi mais plutôt que leur cœur est 
sans intelligence et lent à croire tout ce qu’ont annoncé les prophètes et Il leur explique le sens des 
Écritures. (Lc 24, 25)   

Reste avec nous 
Arrivés au terme de leur longue marche (2 heures de route nous dit Luc), Cléophas et son 
compagnon prient Jésus de rester avec eux, « reste avec nous, car le soir tombe et le jour déjà 
touche à son terme ».  Jésus s’est laissé convaincre et « entra donc pour rester avec eux ».   



 
Cléophas et son compagnon se sentaient bien avec cet étranger et désiraient rester en sa 
compagnie mais c’est seulement à la fraction du pain qu’ils Le reconnurent : « leurs yeux s’ouvrirent 
et ils Le reconnurent … mais Il avait disparu de devant eux ». (Lc 24,31) 

 

Notre cœur n’était-il pas tout brûlant au dedans de nous? 
À ce moment-là, les disciples se dirent « notre cœur n’était-il pas tout brûlant au-dedans de nous, 

quand Il nous parlait en chemin, quand Il nous expliquait les Écritures? » (Lc 24,32) 

 

Le cardinal archevêque de Milan, C.M. Martini, a déjà affirmé que le texte grec emploie une forme 
progressive : « Notre cœur ne se réchauffait-il pas de plus en plus, en quelque sorte, à mesure 
qu’Il nous parlait ainsi et nous expliquait les Écritures? » (L’évangélisateur en saint Luc, p. 183) 

 

Parole et Eucharistie 
Le récit des deux disciples d’Emmaüs nous rappelle que deux choses sont nécessaires : la Parole 
et la fraction du pain.  Les Saintes Écritures font que le cœur lent à croire devienne « de plus en 
plus brûlant » tandis que l’Eucharistie ouvre nos yeux à la présence de Jésus. 
 

Saviez-vous que … ? 
Saviez-vous que la Bible est le livre qui connaît le plus gros tirage et qui est le plus lu de toute 
l’humanité? Intéressant n’est-ce pas?  Lors d’une homélie qui date de 2008, Père Raniero 
Cantalamessa, OFM Cap, et prédicateur de la Maison pontificale, affirmait que « Jésus est resté au 
milieu de nous de deux manières : dans l’Eucharistie et dans sa Parole.  Il est présent dans les 
deux : dans l’Eucharistie sous forme de nourriture, dans la Parole sous forme de lumière et de 
vérité.  Il affirmait aussi que la Parole a un gros avantage par rapport à l’Eucharistie.  Seuls ceux 
qui croient déjà et qui se trouvent en état de grâce peuvent communier; tous en revanche, croyants 
et non croyants peuvent avoir accès à la Parole de Dieu.  Pour devenir croyant, le moyen le plus 
normal est d’ailleurs précisément celui d’écouter la Parole de Dieu ». 
 

Cette rencontre personnelle avec le Christ 
Pour revenir à nos moutons, Cléophas et son compagnon ont fait l’expérience de cette rencontre 
personnelle avec le Christ.  Oubliant leur fatigue, la chaleur du jour, leur longue marche de deux 
heures, ils se sont tout de suite mis en route pour Jérusalem afin d’annoncer à Pierre et à ses 
compagnons que Jésus était bel et bien ressuscité!  Leur joie, leur étonnement, leur cœur brûlant, 
leur ont donné des ailes et ils ont probablement couru tout le long de la route jusqu’à Jérusalem. 
 
Ô Seigneur pardon d’être si lents à croire.  Renouvelle en nous le don de force, renouvelle en nous 
l’espérance afin que notre cœur se réchauffe de plus en plus à la Table de la Parole et à la Table de 

l’Eucharistie. 
 

Lise 

 

 

 

SÉQUENCE DES ÉMISSIONS POUR LE MOIS DE MAI 2023 
CHOT (40) TVA (câble 10, VCR+40), Vidéotron CHOT (04) CHOT HD (604), 

Bell TVA-Gatineau (103) les vendredis à 15h (3h pm)   

Mai 5   « Si quelqu’un croit que ce qu’il dit arrive … » Abbé François Kibwenge, v.é. #2   
Mai 12   Homélie Messe de clôture congrès juin 2022   Mgr Marcel Damphousse  

Mai 19 « Je vous ai établis pour être la lumière du monde » Abbé François Kibwenge, v.é. (1 de 6)  

Mai 26 « Je vous ai établis pour être la lumière du monde » Abbé François Kibwenge, v.é. (2 de 6)  

 
 

 

 

 



 

Écoutez sa voix 
 

Tel est le thème retenu par Foi et Télévision 

Chrétienne pour son congrès 2023, qui aura 

lieu les 16 et 17 juin en la salle paroissiale 

de l’église Saint-Gabriel 

 

Nos conférenciers : 
Vendredi 16 juin 

Père Alfred Couturier, o.ss.t. (Père trinitaire) 

Philippe Thomas, Esprit Jeunesse 

Abbé Joseph Lin Éveillard 

 
Samedi 17 juin 

Père Damien Dewornu 

Abbé François Kibwenge, v.é. 

Monseigneur Yvan Mathieu, s.m. 

 

Vendredi 16 juin 10h am à 17h (5h pm) 

Samedi 9h15 am à 17h30 (5h30 pm) 

 

L’horaire détaillé à venir 

 

 
 

 

À l’exemple des disciples d’Emmaüs, faites connaître la nouvelle à votre groupe 
de prière, à vos ami(e)s, à vos proches, à vos voisins, demandez à votre curé de 

faire paraître une annonce dans le bulletin paroissial, etc. 

 

N’oublions pas que Philippe a lancé une simple invitation à Nathanaël « Viens et 
vois » et il a cru ! (Jn 1,46) 

 

Bloquez donc ces dates dans votre agenda.  Un congrès à ne pas manquer ! 

 
 

 

 



Prochaine journée de ressourcement de Foi et Télévision Chrétienne 

 

Samedi le 27 mai avec Père Damien Dewornu 
« N’aie pas peur, le salut de Dieu veut entrer et demeurer chez toi » (Lc 19,6) 

 
Salle paroissiale de l’église Saint-Gabriel, 55 rue Appleford, Ottawa K1J 6T6.  10h à 16h30 (4h30) 

Entrée libre, confessions individuelles en avant-midi 
 

La messe du mois de mai à vos intentions sera célébrée par Père Damien pour clôturer notre 
journée de ressourcement. 
 

 

 

 

Pensée à méditer au cours du mois de mai,  

le mois consacré à la sainte Vierge Marie 

 
« Que Marie nous obtienne de Dieu la force de rester, comme elle, debout dans la foi, méditant les 

événements dans notre cœur » Feu Père Michel de Roton  
 

 
Si vous demeurez en Moi, si ma Parole demeure en vous, tout ce que vous demanderez vous sera 
donné. 
 

En Jésus et Marie, 
 

Lise Turbide 

 

Présidente et membre fondateur 
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